El Campo

Remates de hacienda

23 de febrero San Luis Feria - San Luis 24 de febrero Ganadera del Sur - San Luis 2 de marzo San Luis Feria - San Luis

10 de marzo Ganadera del Sur - San Luis 11 de marzo Mondino - Buena Esperanza

TENDENCIAS: CONSERVAR FORRAJES PARA PRODUCIR CARNE VACUNA CON PRECISIÓN

Crece en San Luis el uso del silo para ganadería intensiva

Por los buenos precios, la hacienda regresa a los campos agrícolas de la provincia, pero con otra tecnología.

SAN LUIS CAPITAL

n San Luis crece aceleradamente el uso de silobolsa para guardar forraje y alimentar la hacienda de manera eficiente y con ello alcanzar más rentabilidad. Especialistas del INTA Villa Mercedes que promueven esta tecnología entienden que el uso del forraje conservado es la base de una ganadería de precisión, tanto intensiva, como el engorde a corral, como extensiva con predominio de pasturas perennes y anuales.

Este esquema de producción complementa a la tradicional y en una empresa mixta pyme agrícolo ganadera permite liberar tierra para agricultura propia, asociativa o bien por terceros. Pero para este cambio el productor necesita capacitación y dirección técnica y en eso está Precop, un proyecto nacional del INTA que promueve la eficiencia de cosecha, pos cosecha de granos y agroindustria en origen.

El Precop es un proyecto de vanguardia que comenzó en 1992. En sus orígenes se posicionó en la línea mecanización agrícola, al principio cosechadora, luego embolsadora de silo de plástico, cosecha de forraje y máquina de precisión.

"Hacia una ganadería de precisión" es el slogan con el que Pre-



SILOS. GUARDAR FORRA JES PARA LA HACIENDA LIBERA HECTÁREAS PARA HACER AGRICULTURA PROPIA

cop invitó a genuinos ganaderos y contratitas, fabricantes de maquinaria y asesores agropecuarios para un encuentro nacional el 24 y 25 de febrero próximos en el INTA Manfredi, Córdoba.

"A nivel provincial crece exponencialmente la reserva en base a silaje en productores líderes hacia una ganadería de precisión intensiva y extensiva", aseguró Benito Coen, referente en la provincia del Precop consultado por El Diario de la República.

Para el técnico, en San Luis especializados en ganadería intensiva y extensiva a pastoreo directo consideran hoy una opción a la intensificación en la producción bovina" en especial en los campos que hacen honor a esta caracterización de especializados, esa especialización de quienes contra todo obstáculo climático y otros no tan naturales han sabido mantenerse en el sistema productivo".

MÁS TECNOLOGIA

En los campos de la provincia exponencialmente la reserva forrajera en base a silaje en productores líderes que van hacia una ganadería de precisión intensiva y extensiva.

Coen dijo que los productores hoy cuentan con una práctica desencadenante para la incorporación de paquetes tecnológicos ya probados hacia una ganadería de precisión, que puede no sólo competir, sino complementarse con la agricultura en estas regiones. "Sabemos del incontenible avance de la agricultura hacia zonas ganaderas tradicionales con suelos de aptitud agrícola: en esta menor superficie destinada habitualmente a pasturas y verdeos como oferta forrajera hay quienes han optado por una intensificación de la producción de carne que se inicia precisamente con una actividad agrícola; una agricultura destinada a la producción de forraje y finaliza con la formulación de la ración para cada categoría y estado del animal", sintetizó.

La jornada nacional organizada por INTA Manfredi y el proyecto nacional Precop es un encuentro anual para ofrecer a los verdaderos protagonistas un espacio donde concentrar los más importantes conocimientos, tecnología e información sobre forraje conservado. Allí se juntan el fabricante de la picadora de forraje, el que investiga y diseña nuevas opciones competitivas, ingenieros industriales, mecánicos y especialistas del INTA.

Continúa en pagina 15

CLAVES

Dirección técnica

En el uso de silos para conservar forrajes, una adecuada dirección técnica debe contemplar diez claves, según los expertos Mario Bragachini y Marcelo de León, expertos del INTA Manfredi, Córdoba.

Hacer un cultivo de sorgo o maíz para conservar en silo con el mismo empeño que si fuera para cosecha de grano.

Elección de los materiales genéticos más adaptados a

Elegir el momento óptimo del picado.

. Confección acertada del forraje (buen diseño y compactación).

Asegurar un buen proceso de conservación.

Conocer la calidad del forraje ensilado con el análisis del material.

Formular la dieta. Asegurar mecanismos de suministro.

Asegurar el consumo de las cantidades necesarias planificadas según metas productivas.

Diseñar y evaluar el sistema de producción en su conjunto para asegurar la rentabilidad del sistema que incorpora el uso del silaje. Participar de capacitaciones para pequeños grupos de mutuo aprendizaje con los distintos actores para lo cual el INTA cuenta con la ayuda de productores y grupos de liderazgo.

TASA PASIVA DE INTERÉS >> Mercado cambiario **BANCO NACIÓN - PLAZO FIJO PLAZO** 30-59 Auspicia MONEDA COMPRA VENTA TASAS ACTIVAS DE INTERES 4,06 SUPERVIELLE Dólar San Luis 4,01 **BANCO NACION** Dólar Buenos Aires 4,00 4,05 Cartera TEM 1,550% TNA 18,85% BANCO 5,43 5,53 **Euro San Luis** Rivadavia 699 • asa ominal nual/ • Tasa fectiva ensual Peso Chileno 0,0085 0,0096

Viene de página 14

El rol de asesor

El nuevo esquema de producción bovina también muestra a un actor considerado cada día más necesario, el asesor, el profesional al cual el responsable del sistema productivo le delega o bien lo contrata para la dirección de su propuesta productiva: la ganadería de precisión.

Para Benito Coen, ingeniero agrónomo y referente provincial de INTA-Precop, hay una importancia especial en la presencia necesaria o no de estos "nuevos actores" a la hora de una transferencia eficaz y rentable del paquete tecnológico para conservación de forrajes y ganadería de precisión.

En esta verdadera cadena de valor relacionada con la generación, difusión y transferencia de tecnologías de insumos (picadora de forraje, mixer, semilla mejorada de sorgo forrajero) y de procesos (fórmula de balanceado, confección de silaje), todos y cada uno de los actores juegan un rol, cuya adecuada y aceitada combinación y toma de decisión está directamente relacionada con la rentabilidad baja, alta o nula de la actividad.

Todo se inicia en el avance técnico logrado por las fábricas picadoras y mixer (capacidad de trabajo), o la profesionalidad de los contratistas como empresas de servicios (organización del trabajo y capacitación de los operarios). Y el rol cada día más protagónico del asesor agropecuario.

Hoy el ganadero tiene aliados estratégicos con los cuales interactuar y negociar si acaso ha decidido intensificar su producción para mejorar su rentabilidad.

La participación activa de los distintos actores, como investigadores, fabricantes, comerciantes, contratistas, operarios, productores y asesores generan un ambiente de mutuo aprendizaje que enriquece la toma de decisiones específicas en su propia y particular empresa pyme agropecuaria.

EL MINISTERIO DEL CAMPO PIENSA EN UNA "POLÍTICA DE BIOSEGURIDAD" ANIMAL

Analizan nueva legislación para la industria avícola local

Técnicos del gobierno. académicos y directivos del sector privado debaten sobre nuevas normas.

SAN LUIS CAPITAL

Redacción

elcampo@grupopayne.com.a

l Ministerio del Campo inició una serie de reuniones con el sector privado, académico y profesional para elaborar en forma conjunta una línea de acción que diseñe una política sanitaria avícola adecuada a la actual realidad

El jefe del programa Producción Agropecuaria, Gastón Scarpati, coordinó el primer encuentro con representantes de empresas locales, la Facultad de Veterinaria de la Universidad Católica de Cuyo y organismos del gobierno provincial, a los fines de planificar trabajos en los que se basaría la futura legisla-

Eugenia Nolasco, Cristian Miranda y Juan Pablo Suárez son los técnicos del Ministerio del Campo que organizaron la conformación de esta comisión intersectorial de la que participaron Carlos Javier Beyer de la firma New Gen Breeders SA; Daniel Cañizares de Globoaves Argentina SA y Gustavo Giboín de la Secretaría de Investigación de la



LA PRIMERA. EMPRESARIOS Y FUNCIONARIOS INICIARON EL ESTUDIO DE UNA LEY SANITARIA AVÍCOLA.

Facultad de Veterinaria, al tiempo que se informó se espera se sumen a la comisión entidades nacionales como INTA y SENASA, cuyas representaciones locales aún no se integran a esta iniciativa.

Los objetivos planteados durante el encuentro fueron canalizar las inquietudes existentes en materia sanitaria avícola y proponer un nuevo marco legal que sitúe a la provincia a la vanguardia en esta materia, para lo que la comisión debatirá la situación actual del sector y elaborará un documento que fundamente la necesidad de crear de dicho marco legal que regule los estándares de biosegu-

La iniciativa impulsada por el Ministerio del Campo buscará crear un estatus sanitario espe-

cífico y generar un ámbito de debate que aporte a la discusión; monitorear la realidad del sector en la provincia con la finalidad de fomentar la industria avícola y avanzar en la gestión de la creación del polo productivo avícola proyectado en la localidad de Fra-

La propuesta de creación de la ley provincial en la que trabajará la comisión recuperará experiencias y antecedentes sobre normativas similares a nivel nacional e internacional, con consultas a técnicos expertos en el área.

Este emprendimiento oficial se respalda en el exponencial crecimiento en la demanda y consumo de carne aviar registrado en nuestro país entre otras cosas, como respuesta al marcado aumento en los precios de carne vacuna, sumado a la necesidad de crear claras normativas para el sector para minimizar los riesgos por enfermedades zooncóticas y la importante pérdida económica que supone la carencia de todo tipo de regulación en la actividad.

La cartera del Campo pretende con este impulso beneficiar al sector brindando mayores garantías sanitarias para la instalación de nuevos emprendimientos avícolas en el territorio provincial.

La recientemente creada comisión mantendrá reuniones periódicas para avanzar en este trabajo orientado a consensuar los intereses, necesidades e inquietudes expresadas por los miembros de cada sector, indicó un parte de prensa oficial.

